
 

 

 

  
         SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG 

ESCOLA DE ENGENHARIA 

                   

 

1 

 

ATA 
 

ATA n° 14/2016. Aos onze dias do mês de julho de dois mil e dezesseis, às dez horas e cinco 
minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o Conselho da 
Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a presença dos 
Conselheiros: Alessandro Morello, Ana Maria Volkmer Azambuja, Antonio Domingues Brasil, 
Carla Silva da Silva, Daniel Souza, Elizaldo Domingues dos Santos, Fabiane Binsfeld Ferreira 
dos Santos, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Henara Lillian Costa Murray, Jeferson Avila Souza, 
Márcio Ulguim Oliveira, Milton Luiz Paiva de Lima, Rafael Lipinski Paes e Régis Pinheiro 
Maria; ausentes os Conselheiros: Diego de Freitas Fagundes, George Maximiano Silvestre, 
Sérgio Luiz Belló, Talis Borges dos Santos e Talissa Emanoela Piasseta de Souza; 
justificadas as ausências dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Felipe Tempel 
Stumpf, Humberto Camargo Piccoli, Joaquim Vaz, José Antônio Scotti Fontoura, José 
Francisco Almeida Souza e Tales Popiolek Junior. O Prof. Cezar deu início à reunião com o 
Primeiro assunto: Aprovação da Ata 11/2016 – A ata foi previamente enviada aos 
conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo 
assunto: Parecer CP 32/2016 – Alteração no Plano de Trabalho do Projeto de Pesquisa 
intitulado “Pesquisa de Novos Materiais Sintéticos a Serem Usados na Fabricação de 
Cabos para Ancoragem de Plataformas de Exploração e de Produção Offshore em 
Águas Ultra Profundas”– Prof. Fulvio Enrico Giacomo Chimisso – O Prof. Cezar fez a 
leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação da alteração no plano 
de trabalho do projeto. Destacou que se trata de um aditivo de doze meses no prazo de 
execução do projeto. Colocado parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro 
assunto: Parecer CP 33/2016 – Projeto de Pesquisa intitulado “Comportamento 
Tribológico de Revestimentos Finos”– Prof.ª Henara Lillian Costa Murray – O Prof. 
Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. 
Colocado parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CG 
23/2016 – Solicitação de excepcionalidade para conclusão do Projeto de Graduação em 
Engenharia Civil – Acadêmica Eduarda Mallmann – Proc. nº 23116.004676/2016-46 – O 
Prof. Cezar relembrou que este assunto foi discutido na reunião do dia 22 de junho e baixou 
em diligência para maiores análises. Destacou que a aluna solicitou a conclusão da disciplina 
de Projeto de Graduação em Engenharia Civil no final do primeiro semestre de 2016. Fez a 
leitura do parecer, salientando que o relator, Prof. Márcio Ulguim, foi desfavorável à 
solicitação da aluna, por ferir o projeto político pedagógico do curso, mas foi favorável que a 
aluna possa defender seu trabalho conclusão de curso, conforme cronograma aprovado por 
seu orientador. O Prof. Alquati afirmou que se o orientador atesta que a aluna tem as 
condições de defender o trabalho conclusão de curso não há nenhuma irregularidade. Sobre 
a questão do encerramento da disciplina disse que a conclusão de créditos de forma 
antecipada não causa ofensa ao projeto político pedagógico do curso e que o encerramento 
da disciplina é uma questão meramente burocrática. Já a questão da colação de grau é 
prerrogativa da Reitoria. As professoras Fabiane e Carla sustentaram que não é possível 
concluir uma disciplina anual de forma antecipada. O Prof. Rafael afirmou que a disciplina de 
Projeto de Graduação é peculiar e que a frequência é dada pelos encontros com o orientador. 
O Prof. Jeferson afirmou que quando se defende o projeto cumpre-se a finalidade da 
disciplina. Após as discussões, foi feito pelo Prof. Cezar o seguinte encaminhamento para 
votação: aprovação de que a defesa do projeto de graduação se dê conforme cronograma 
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antes aprovado pela coordenação da disciplina e que as solicitações para encerramento 
extemporâneo da disciplina e para colação de grau sejam feitas no momento oportuno e junto 
à Divisão de Registro Acadêmico/PROGRAD, órgão competente para tal, caso a aluna 
obtenha a aprovação de seu projeto de graduação. Colocado o encaminhamento em votação, 
foi aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CG 24/2016 – Solicitação de 
antecipação de conclusão de disciplina anual – Acadêmico Felipe Silva Coswig – Proc. 
nº 23116.005543/2016-97– O Prof. Cezar fez a leitura do parecer e destacou que o aluno 
solicitou antecipar a conclusão da disciplina anual de Mecânica das Vibrações. Salientou que 
o voto do relator, Prof. Alessandro Morello, foi desfavorável à solicitação do aluno, por 
contrariar o projeto pedagógico do curso de Engenharia Mecânica. Colocado o parecer em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Relatório de afastamento nº 06 
referente ao 1º semestre de 2016 – Prof. Fábio Augusto Pires Borges – O Prof. Cezar fez 
a leitura do relatório, destacando que a situação da tese encontra-se na fase de execução e 
que o Prof. Fábio obteve como avaliação do orientador “muito bom”. Colocado o relatório em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Relatório de afastamento nº 06 
referente ao 1º semestre de 2016 – Prof. Daniel Helbig – O Prof. Cezar fez a leitura do 
relatório, destacando que a situação da tese encontra-se na fase de estudos preliminares e 
que o Prof. Daniel obteve como avaliação do orientador “muito bom”. Colocado o relatório em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Relatórios de afastamento nº 04 
referente ao 2º semestre de 2015 e nº 05 referente ao 1º semestre de 2016 – Fabiano 
Jorge Macedo – O Prof. Cezar fez a leitura dos relatórios, destacando que a situação da tese 
encontra-se na fase de execução e que Fabiano obteve como avaliação do orientador “muito 
bom”. Colocados os relatórios em votação, foram aprovados por unanimidade. Nono 
assunto: Prorrogação de afastamento – Fabiano Jorge Macedo – O Prof. Cezar fez a 
leitura da solicitação feita por Fabiano e pelo Coordenador do Programa de Pós-Graduação 
em Engenharia Mecânica da UFSC. Destacou que a solicitação de prorrogação compreende 
período de 04/08/2016 a 01/02/2017. Colocada a prorrogação em votação, foi aprovada por 
unanimidade. Décimo assunto: Oferta de disciplinas de Graduação da Escola de 
Engenharia para o segundo semestre de 2016 – O Prof. Cezar destacou que o documento 
foi encaminhado a todos os docentes. Esclareceu que os horários das disciplinas não estão 
em votação e que eventuais modificações poderão ser necessárias. Colocado o documento 
em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Oferta de 
disciplinas de Pós-Graduação da Escola de Engenharia para o segundo semestre de 
2016 – O Prof. Cezar destacou que o documento foi encaminhado a todos os docentes. 
Esclareceu que os horários das disciplinas não estão em votação e que eventuais 
modificações poderão ser necessárias. Colocado o documento em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Décimo segundo assunto: Solicitação para realização de atividade externa 
de caráter esporádico – Prof. Jorge Luis Braz Medeiros – Prorrogação – O Prof. Cezar 
explicou que o Prof. Jorge já tinha um contrato de consultoria com a empresa Taurus antes 
de seu ingresso na FURG e que na reunião do dia dezessete de fevereiro de dois mil e 
dezesseis (Ata 01/2016) foi autorizado a prorrogar tal contrato. Fez a leitura da solicitação de 
nova prorrogação até o dia 30 de outubro de 2016. Destacou que esta atividade não 
prejudicará sua atuação junto à Escola de Engenharia e que, ainda, se enquadra como 
atividade de caráter esporádico amparada pelas Leis nºs 12.772, 12.863 e 13.243.  Colocado 
o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto: Atuação 
do Prof. Paulo Henrique Sanchez Cardoso em atividade de co-orientação junto ao 
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Programa de Pós- Graduação em Projeto e Processos de Fabricação da UPF – O Prof. 
Cezar fez a leitura da solicitação do Prof. Paulo Cardoso. Destacou que esta atividade não 
prejudicará sua atuação junto à Escola de Engenharia. Colocado o assunto em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Décimo quarto assunto: Indicação de representante suplente 
no CONSUN – O Prof. Cezar explicou que, com a aposentadoria do Prof. Décio, abriu-se a 
vaga de suplente do Prof. Joaquim Vaz junto ao CONSUN. Informou que o Prof. José 
Francisco Almeida Souza se disponibilizou em assumir tal vaga. Colocada a indicação do 
Prof. José Francisco Almeida Souza como membro suplente no CONSUN, foi aprovada por 
unanimidade. Décimo quinto assunto: Assuntos Gerais – O Prof. Cezar fez a leitura de e-
mail encaminhado pelo discente David de Castro Cavalaro no qual ele comunica que se 
afastará da FURG e consequentemente não fará mais parte do Conselho da Unidade. Nada 
mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a reunião às onze horas e 
cinquenta minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, 
que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
 
 
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                             CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS 
    Assistente em Administração                                                   Diretor em exercício 


